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關注新城 A 區交通規劃 

 
房屋局日前宣佈位於新城 A 區的三個經濟房屋項目進入選擇單位階段，意味著

三個項目即將落成收樓，雖然未知何時方可遷入，但相信為期不遠，然而 A 區現

時仍像一個「大工地」，不少工程仍如火如荼地開展，對比現時進度，相信到居

民遷入時情況亦相差無幾。 

 

雖然當局吸取過往石排灣公屋群入伙時經驗，優先建設 A 區的公共設施，因此

當正式入伙時，除首批居民外，亦伴隨一批相關工作人員一同投入工作，因此早

期生活配套尚未完善之際，相信仍需與鄰近區域保持聯動，因此交通配套尤關重

要，目前，新城 A 區的交通規劃仍處於初步階段，具體方案尚未完全落實。雖然

政府提出建設輕軌、優化巴士路線、完善步行系統等構想，但這些規劃何時能夠

落地實施，仍存在諸多不確定性，有見及此，本人有以下建議： 

 

1. 由於眾多工程仍在進行中，可預想早期公交必為工人及居民共用，為確保出

行便利，政府應考慮增加公共交通班次，特別是高峰時段，以滿足龐大的通

勤需求。另外可考慮設置臨時路線專門接駁民生區，方便居民使用，亦可起

到分流作用； 

 

2. 由於 A 區早期工程較多，建築車輛和行人共用道路的情況將不可避免。因

此，在規劃步行系統時，應特別注重行人安全，設置清晰的行人通道和過路

設施，並加強交通標誌和信號燈的設置，確保行人能夠安全通行； 

 

3. 應確保緊急車輛的通行無阻，考慮規劃專用通道和應急路線，以便在緊急情

況下能夠迅速到達現場； 

 

4. 積極引入智慧交通技術，利用大數據、人工智能等手段，優化交通管理，提

高交通效率。 


